
 

 

  مادّة اللغّة العربيةّ

  دروس الصّفّ الثاّلث

  الفعل الماضي والمضارع والأمر 

  الأمثلة :

  القلم .  وقعَ 

  الجمهور . هتفَ 

  حسام من المدرسة . رجعَ 

  التلاّميذ في القسم . يشاركُ 

  دروسي . ارُاجعُ 

  على الخير . نتعاونُ 

  المعلمّة الدّرس . تشرحُ 

  وقتك .  نظّمْ 

  الرّياضة فهي مفيدة للجسم .  مارسْ 

  درسك .  اكُتبْ 

  

  قاعدة :ال

  الفعل الماضي : 

  هو الفعل الذي يدلّ على حدث وقع وانتهى . 

  كيف نعرفه ؟ 

  ت .  –ي  –ن  –لا يبدأ بأحرف المضارعة : أ 
  بفتحةينتهي   . 

  



 

 

  

  الفعل المضارع : 

  هو الفعل الذي يدلّ على حدث يقع الآن أو سيقع مستقبلا . 

  كيف نعرفه ؟ 

 . يبدأ بأحرف المضارعة 
  . ينتهي بضمّة 

  الفعل الأمر : 

  هو الفعل الذي يدلّ على طلب شيء ما . 

  كيف نعرفه ؟ 

 ينتهي بسكون   .  

 
 


